

# Heladas en Quillota: la historia del hombre que murió en la calle abrazado a sus perros

**Patricio Andrés Vásquez Olivares no tenía hogar y era habitué de la plaza Los Ceibos**

Las bajas temperaturas registradas durante los últimos días provocaron una tragedia en Quillota: la muerte de un hombre sin hogar, en la calle Rafael Ariztía.

Patricio Andrés Vásquez Olivares, de 43 años, tuvo una vida complicada. Hasta el final...

Se crió en el sector Corvi de Quillota. Allí vivió junto a sus padres y hermanos.



Patricio Andrés Vásquez Olivares tenía 43 años.

Según contó a "El Observador" su hermana Raquel Vásquez, tenía una casa muy larga en la esquina de calle Arauco con Condell: una de las más vistosas del barrio Estación.

Desde allí, en los días felices, partía, cada día a la entonces Escuela 4, hoy Colegio Arauco. Pero la alegría acabó pronto.

#### MUERTE DE SU MADRE

"No pudo terminar el colegio, porque se empezó a portar mal", contó Raquel. Se refiere a que en ese tiempo, el entonces muchacho comenzó a beber en exceso.

El consumo de alcohol se acentuó y Vásquez empezó a deambular, de sitio en sitio.

"Estuvo viviendo en casas de hermanos y de mi mamá, tratamos de ayudarlo", cuenta Raquel, con pena, recordando que la situación empeoró aún más.

Hace seis años, falleció la madre de Patricio, lo que generó un tremendo impacto en él. Desde entonces, se negó a aceptar la ayuda y el techo de sus hermanos. Así, la calle se convirtió en su hogar.

Algunas veces, buscó calor en un albergue municipal. Pero su afición a la bebida le impidió en ocasiones dormir allí.

"Para dormir en el albergue, tienen que llegar a cierta hora y sobrios, pero él prefería seguir tomando, así que no alcanzaba a llegar", se lamentó su hermana.



Uno de sus perros permaneció a su lado incluso cuando el cuerpo fue cubierto por personal policial.

Contrario a lo que muchos podrían pensar por su adicción, Vásquez era una persona que gozaba de la estima de muchos, especialmente en el sector plaza Los Ceibos, que frecuentaba.

"La gente del albergue, las asistentes sociales, lo querían mucho y siempre trataban de ayudarlo. El doctor Luis Mellanos contactó varias veces para meterlo en rehabilitación, pero mi hermano nunca quiso", recordó su hermana.

#### "COCO" Y "RICKY"

Aquellas noches a la intemperie, "Pato", como lo llamaba cariñosamente, no las pasaba solo, pues tenía dos amigos incondicionales: "Coco" y "Ricky", unos perritos que heredó de otra persona en situación de calle, fallecida el año pasado.

Al perder a su amo, los animalitos adoptaron a Vásquez como su protector. El cuidado, en todo caso, era mutuo, pues por las noches dormían juntos y se daban calor.

Como ocurrió también la noche del sábado 28. Hacía mucho frío, pero él, nuevamente, prefirió la calle y la compañía de sus mascotas, en vez de tocar la puerta del albergue.

Durante la madrugada del domingo, la temperatura descendió hasta los dos grados. No tan baja como en los días posteriores, pero lo suficientemente dura como para quebrantar irreversiblemente la ya delicada salud de "Pato", después de tantas jornadas a la intemperie.

Mucha gente pasó por la esquina de calle Rafael Ariztía esa noche y lo vio tirado en la acera, tapado solo con una frazada y acompañado por sus perros. Probablemente, unos lo vieron y otros lo ignoraron.

#### COMPañERO HASTA EL FINAL

Recién a las 8:30 horas, unos carabineros pasaron por el lugar. Se acercaron y al mirarlo de cerca se dieron cuenta de que no respiraba.

En ese momento también

circulaba una ambulancia del hospital de La Calera, a la que los uniformados le hicieron señas: el personal de salud comprobó, entonces, que había fallecido horas antes.

El cuadro era impactante y conmovedor a la vez. Si bien uno de sus perros, "Coco", se había retirado unos metros para tomar sol, el otro, "Ricky", no quería dejar solo a su amo.

Nisiquiera cuando Vásquez fue tapado con una manta cubrecadáveres, se movió de ahí.

Quienes vieron la escena imaginaron que, tal vez, el perrito esperaba que "Pato" despertara para iniciar una nueva jornada. Y volver a caminar por las calles quillotanas.

El animalito permaneció a su lado hasta las 13 horas, cuando el cuerpo fue retirado por el personal del Servicio Médico Legal, organismo que, horas más tarde, corroboró la causa de muerte: hipotermia, sumada a sus problemas de salud.

Patricio Vásquez fue velado en dependencias de la Funeraria Ellen Campos. Los funerales tuvieron lugar ayer en el cementerio Municipal del Cerro Mayaca, donde fue despedido por sus familiares y algunos amigos.

## Bajas temperaturas continuarán hasta el miércoles

A nivel país, la jornada de ayer lunes 30 de mayo, se vivió la mañana más fría de lo que va del año. El peak se registró en la comuna de Lonquimay, Región de La Araucanía, donde los termómetros marcaron -12 grados. En Quillota y sus alrededores hubo también temperaturas muy bajas: -1 grado en La Cruz y -3,8 en Nogales, entre ellas. Según la Dirección Meteorológica de Chile, las bajas temperaturas continuarán hasta el miércoles, en la zona de Quillota. Para hoy martes, pronostican que el termómetro oscilará entre 0 y 11 grados, mientras



Jaime Salvo, ingeniero del INIA.

que mañana miércoles, los registros descenderán hasta -1 como mínima, y los 12 grados como máxima. En opinión del ingeniero agrícola y PhD del Instituto de Investigaciones Agropecuarias (INIA), Jaime Salvo del Pedregal, estas temperaturas tienen su origen en el conocido fenómeno de La Niña. "La mantención de la fase fría del fenómeno "La Niña", lamentablemente reduce las probabilidades de lluvias y aumenta la de ocurrencia de heladas en nuestra región. El cambio climático está impulsando temperaturas más altas especialmente en el valle interior, sin influencia marina, pero no evita la ocurrencia de heladas", señaló.